
Ayuntamiento de Castellón

Acta de la Junta Municipal del Distrito Este

Nº de Acta: 21

Carácter de la sesión: Ordinaria

Fecha de la sesión: 26. septiembre. 2017

Hora inicio/fin: 20:05 / 20:49

Lugar: Av. Hermanos Bou, 27 bajo

Miembros asistentes:

ALICIA BRANCAL MAS
MARIA CARMEN RIBERA SORIANO
BEGOÑA CARRASCO GARCÍA
VICENT GRAU REIG
MANUEL RODA FERNÁNDEZ
VICENTE BLÁZQUEZ GONZÁLEZ
ISSANKA RODRÍGUEZ MONSERRAT
ESTEBAN ADELL BOIX
NURIA SOLSONA SORRIBES

Miembros ausentes: 

ISABEL RÍOS GARCÍA
FERNANDO SOS GARCÍA
VICTORIA GARCÍA LÓPEZ
VICKY AMORES HEREDIA

Presidenta (Compromís)
Vicepresidenta – Concejala (PSPV)
Concejala (P.Popular)
Vecino (Alcaldía)
Vecino (Compromís)
A VV Rafalafena
A VV Rafalafena dels Tarongers 
A VV Bul. Vicente Blasco Ibáñez 
AMPA CP Lluis Revest 

Vecina (Alcaldía). (*)
Vecino (Ciudadanos) (*)
A VV Gumbau
A VV Dr. Marañón y Adyacentes

(*) Excusa su ausencia.

Secretario:

JORGE AHÍS GAVALDÁ

Por la señora Presidenta se abre la sesión con los asuntos que figuran en el orden
del día: 

1º.- Aprobación del Acta de la sesión anterior, 25. jul. 2017.

Se aprueba por unanimidad de los miembros asistentes.



2º.- Informe de la Presidenta.

La señora presidenta comenta algunos de los asuntos planteados en las pasadas
Juntas de fecha 20/06/17 y 25/07/17,  y que se han ido contestando por los diferentes
departamentos municipales:

A la Sra. Amores – contesta los Servicios Urbanos, Infraestructuras y Sostenibilidad

-  Que el paseo Lidón, tiene un carácter muy emblemático de la  ciudad y que se encuentra muy
sucio. Se debería incrementar, principalmente, el servicio de limpieza en dicho paseo.

R./ La frecuencia de limpieza es diaria, 6 veces por semana de lunes a sábado, consistente en el
barrido de las aceras de los laterales del paseo. – La limpieza de la zona central del paseo Lidón
está incluida en el servicio de mantenimiento y limpieza de Parques y Jardines, desde la cual se
informa a estos servicios técnicos que los servicios realizados consisten en: barrido y vaciado de
papeleras con una frecuencia  de ser  veces/semana,  así  como la  recogida de hojas mediante
sopladora, con frecuencia variable según las necesidades en función de la época del año. – La
limpieza que se realiza sobre las calzadas y aceras laterales desde el servicio de limpieza viaria
consiste en: barrido motorizado y barrido mecánico (3 veces/semana) y baldeo mecánico (1 vez/4
semanas). – No obstante, la información facilitada, se realizará seguimiento por parte de estos
servicios técnicos durante los próximos meses para evaluar el grado de limpieza.

- Que se debería dar una solución a los contenedores que hay ubicados en la plaza Na  Violant,
puesto que es un entorno emblemático, también, de la Ciudad, y a parte porque están junto a las
terrazas de los bares de la zona. Mala vista y huelen mal.

R./  Dichos  contenedores  se  han  desplazado  unos  metros  hacia  el  interior  de  la  calle  Santo
Domingo. Se realizará seguimiento por parte de estos servicios durante los próximos meses para
evaluar el estado y uso que se realice sobre los mismos. 

Al Sr. Blázquez – contesta el Patronato de Deportes

- Cómo está el tema del vallado del Campo de Fútbol de Rafalafena. El señor Blázquez recuerda
que dicho vallado los chavales lo doblan para colarse en el recinto y también puede convertirse en
un verdadero peligro para los viandantes que circulan por la acera.

R./ Por lo que se refiere al estado de la valla del  Campo de Fútbol Rafalafena, los operarios del
Patronato realizan acciones puntuales de reparación o sustitución de tramos de la misma siempre
que se detecten deficiencias. De hecho, la última reclamación que nos ha llegado al Patronato es
de fecha 28 de marzo y a 10 de abril se le notificó al solicitante que la actuación estaba terminada.
No obstante, somos conscientes que es necesario buscar una solución definitiva que pasaría por
aumentar  la altura del muro de obra y sustituir el vallado. El inconveniente es que se trata de una
solución muy costosa y difícilmente abordable a corto plazo.

- Pregunta por el tema de la poda de los árboles de las mismas instalaciones deportivas. El señor
Blázquez recuerda que hace cuatro años que no se poda.

R./ En referencia a la poda de los árboles, el Patronato de Deportes no cuenta con una contrata
externa  que  realice  el  mantenimiento  de  la  jardinería  de  las  instalaciones  que  gestiona.  Los
propios celadores realizan trabajos sencillos de jardinería y a veces se contratan tareas puntuales,
sobre  todo  de  poda,  para  aquellos  árboles  más  inaccesibles.  En  el  presupuesto  de  2018,  el
Patronato  si  que  tiene  intención  de  contemplar  la  licitación  de  trabajos  de  mantenimiento  de
jardinería pero dependerá del porcentaje de aumento del presupuesto respecto del año anterior.

-  Solicita  que  se  retiren  los  juegos  infantiles  ubicados  en  el  Parque  Rafalafena,  que  estén
deteriorados, que hay algunos que lo están, incluso podrían resultar peligrosos su utilización. En
definitiva, cambiarlos por nuevos.

R./  Se da traslado a las Brigadas Municipales para  que retiren los que están en mal estado y
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supongan un peligro. En la medida de la disponibilidad, se sustituirán por unos nuevos.

A la Sra. García – contesta los Servicios Urbanos, Infraestructuras y Sostenibilidad

- Que el hundimiento de la calzada en la calle Pablo Iglesias, próximo al carril bici, ha levantado el
asfalto. Y también ocurre lo mismo en la Av. Hermanos Bou en el paso de peatones frente al
edificio PROP.

R./ La calle Pablo Iglesias ha sido incluida dentro de los proyectos sostenibles del año 2017, esta
redactándose el proyecto, se licitará y ejecutará durante los próximos meses.

-  Que las aceras de la calle Obispo Salinas, aunque pasa el servicio de limpieza, están bastante
sucias.

R./ La frecuencia actual de limpieza de la calle es diaria en cuanto al barrido manual, y el baldeo
de la calle se realiza los viernes, sábados y domingos, no obstante se van a realizar inspecciones
diarias durante dos meses para comprobar el estado de la calle y estudiar la necesidad o no de
incrementar dicha limpieza.

Al Sr. Roda – contesta los Servicios Urbanos, Infraestructuras y Sostenibilidad

-  Que los árboles de la Av del Mar no dan sombra. Esto supone un problema para los peatones
que por esta avenida transitan por el peligro que supone estar expuesto a la radiación solar. Se
podría dar alguna solución a este problema?

R./ Se trata de un problema de difícil solución, más allá de esperar a que los árboles aumenten su
porte y por lo tanto su sombra, no obstante se traslada a los Técnicos de Jardinería para que
estudien posibles soluciones.

-  Que en la calle detrás del Comercio de Pinturas Galindo hay 3 contenedores de Selectiva que
pasan desapercibidos.

R./  Dentro  del  estudio  de  la  empresa  de  limpieza,  estos  contenedores  prestan  servicio  a  las
empresas y comercios de esas inmediaciones, siendo su correcta ubicación.

- En la calle Cronista Revest, entre la calle Maestro Ripollés y Pérez Dolz, cuando llueve se hace
un charco de agua considerable y no hay imbornales.

R./  Se traslada a las Brigadas Municipales para que revisen la zona y en caso de ser necesario
realicen dichos imbornales.

-  Con relación a los imbornales, el señor Roda comenta que  se llenan mucho de suciedad, por
mencionar algunas calles: Moncofar, Ulloa, Clara Campoamor, etc. Se deberían limpiar con mas
asiduidad. Quizás habría que cambiar el tipo de rejilla para evitar que se meta tanta suciedad.

R./ Se da traslado a la empresa correspondiente para que pasen a realizar dicha limpieza.

- Que en la acera de la calle Rafalafena, frente a la Piscina Provincial no hay árboles. Se solicita se
planten árboles que puedan dar sombra a ese tramo de calle.

R./ Se da traslado a los Servicios Técnicos de Jardinería para que estudie el tema.



3º.- Ruegos y preguntas.

Interviene  Vicente  Blázquez  González.  El  señor  Blázquez  comenta  que  los
arreglos de los aseos en el CP Sanchis Yago, que parece ser se llevarán a cabo a través
de  los  Presupuestos  Participativos,  deberían  realizarse  a  la  mayor  brevedad  posible,
teniendo en cuenta el deficiente estado en que se encuentran.

Interviene Issanka Rodríguez Monserrat. La señora Rodríguez comenta que los
vecinos del grupo Rafalafena dels Tarongers demandan que se finalicen ya de una vez las
obras en dicho grupo. La señora presidenta comenta al respecto, que está previsto se
realicen a principios del años que viene.

La señora Rodríguez comenta también que en la calle Moncofar, las aceras están
muy sucias de chicles y cascas de perros. Se solicita se limpie con agua a presión por lo
menos cada quince días.

Interviene Manuel Roda Fernández. El señor Roda comenta varios temas:

Se solicita la colocación de juegos infantiles en el Bulevar Vicente Blasco Ibáñez
entre la calle Gonzalo Puerto Mezquita y el parque del Auditorio. Recientemente se puso
un juego infantil (Hormiga) en la otra parte del Bulevar.

Que la  plaza donde está el  “Espai  d'Art  Contemporani”,  entre las calles  Prim,
Marqués  de  la  Ensenada  y  Santo  Domingo  esta  llena  de  barreras  arquitectónicas  y
desniveles sin señalizar. Se solicita se tomen las medidas necesarias para hacer una plaza
más accesible a todas las personas. 

Se debería vigilar más la velocidad en la calle Columbretes, concretamente a la
altura del número 1 – 3. En esta ubicación hay un semáforo que los vehículos se lo suelen
saltar en rojo cuando el peatón está cruzando en verde.

Se solicita  que coloquen más pasos de peatones en la  calle  Columbretes  por
ejemplo en el cruce con calle Federico Alicar Garcés o calle Gonzalo Puerto Mezquita.

En la Av. Benicasim cruce con calle Doctor Vicente Altava hay un poste de luz con
cuatro focos rodeado de palmeras. Se debería revisar, ya que sobre haber cuatro focos de
luz la acera está muy poco iluminada al hacer sombra las palmeras.

Ocurre lo mismo en la plaza Herrero Tejedor, al lado de la biblioteca Rafalafena.
Una farola alumbra la copa de los árboles y en la acera no hay luz. Habría que plantearse
colocar unos postes de luz más bajos que alumbraran la acera.

En la zona del McDonals, Burguer King, Lidl,... de la Av. del Mar, todas esas calles
de los alrededores los fines de semana aparecen llenas de bolsas, restos de comida, latas,
etc. que dejan los clientes de esos establecimientos de comida rápida.  Se solicita  que
coloquen más papeleras y contenedores por esa zona para que puedan depositar allí la
basura.

En la Av.  del Mar ,  45 hay un semáforo con pulsador para peatones.  Cuando
pulsas para poder cruzar, no se enciende “espere verde”, lo que lleva a confusión de si
funciona o no. Se solicita se revise para que funcione correctamente.

En la calle Prim cruce con calle Almagro, hay dos contenedores de basura que
huelen muy mal. Se solicita que se limpien con agua y jabón.

En la Av. Hermanos Bou, 200, delante del comercio Pinturas Galindo hay tres
contenedores de basura y casi siempre están llenos de cajas de cartón. Se Solicita que se
incorpore un contenedor más de papel-cartón para facilitar el reciclado.

En el pasaje Cronista Revest, entre la calle Prim y Av. Hermanos Bou, siempre
hace un olor insoportable de orines, mierda y basura. Se solicita que se limpie con agua a
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presión y jabón, con una frecuencia, al menos, de cada quince días, ya que se trata de un
paso con mucha afluencia de gente.

Interviene Nuria Solsona Sorribes. La señora Solsona comenta varios temas:

Que  se  haga  un  estudio  de  viabilidad  e  implantación  de  un  Camino  Escolar
seguro, por los alrededores de los colegios Lluis Revest y Sanchis Yago. Esta propuesta
es respaldada por las AMPA de los dos colegios.

Que el semáforo ubicado en la calle Miguel Servet esquina calle Rafalafena, está
tapado por las ramas del árbol que hay junto al mismo. Se solicita que poden las ramas de
dicho árbol y que se revise periódicamente para que no llegue a taparlo otra vez.

Se solicita que se cambie de ubicación el contenedor de basura situado en la
esquina de la calle Miguel Servet y Taxida y se coloque algún elemento disuasorio que
impida el estacionamiento de vehículos antes del paso de peatones. Resulta que es una
calle que hace curva y es imposible ver a los peatones con suficiente antelación.

Se  solicita  que  a  las  horas  de  entrada  y  salida  de  las  escuelas  haya  una
regulación del tráfico por parte de la Policía Local o AMU, en la esquina de las calles
Rafalafena y Benicarló,  junto a la Biblioteca.  En este punto los vehículos que transitan
desde la  calle  Benicarló  en dirección  a  la  calle  Rafalafena  pueden  girar  a  la  derecha
mientras  el  semáforo de la  calle  Benicarló  de los  peatones esta  en verde,  generando
situaciones de peligro.

Se solicita  que el  Ayuntamiento  inste  a  la  Comunidad  de Propietarios  Parque
Lidón I/II a que pode los setos que limitan con la calle Villavieja. Estos invaden las aceras
hasta 50 cm. y son un peligro para los peatones, sobre todo niños que se dirigen al colegio.

Se  solicita  que  se  vigile,  principalmente  en  horario  escolar,  las  plazas  de
aparcamiento para personas con movilidad reducida junto a los colegios Lluis Revest y
Sanchis Yago (calles Villavieja, Moncofa y Germán Monzón Gamón) ya que son utilizadas
por personas no autorizadas.

Y no habiendo más asuntos que tratar  se  levanta la sesión,  siendo las  veinte
horas y cuarenta y nueve minutos, extendiéndose de ella la presente acta firmada por la
Presidenta y el Secretario.

(Documento firmado electrónicamente al margen.)


